

# Cauce

ORGANO DE LA IZQUIERDA SOCIALISTA

AÑO I

Buenos Aires, Enero de 1934

Núm. 4

## Por la U. R. S. S.



No queremos fijar nuestra posición frente al "experimento ruso". Dejamos tal taca —reticente y menguada— para los pseudo socialistas que navegan a la deriva del torrente liberal cada vez más empobrecido hasta que se lo trague el desierto. Dejamos las suplicias para los que pusieron en su juicio hacia la Unión Soviética la misma frialdad y el mismo desapego por las masas que les sirvió para entregarlas en Italia y Alemania, cuando los de arriba empezaron a apretar el nudo. Si les faltó el enlace cordial para juzgar la Revolución de Octubre, por pedante egolatría y por falta de sentido heroico de las transformaciones sociales, nada extraño que también carecieran de este sentido cuando había que cuadrarse con los puños cerrados frente al enemigo.

Nosotros, socialistas marxistas, admiramos en la Unión Soviética la única gran obra realizada para la emancipación de los trabajadores. Y nos atrae tanto más cuanto vamos flotar por todas partes los residuos del socialismo reformista y traslucirse por el vidrio ahumado de la democracia burguesa la auténtica figura de la clase opresora armada en defensa de sus privilegios.

Hemos seguido con emoción y solidaridad proletarias las progresivas y magníficas hazañas de nuestros hermanos de clase, desde la defensa de Leningrado contra los tanques de Yudenich, hasta el reconocimiento de los EE. UU. y los preparativos de defensa a lo largo del Amur.

La realización del plan quinquenal, más que observación comparada de estadísticas ha sido para nosotros la constatación del esfuerzo de los nuestros, del sudor por la conquista de su potencialidad y la certidumbre de su dignificación humana.

Sabemos que la U. R. S. S., en su política exterior, se ve en la obligación de aprovechar con inteligencia las divergencias y rivalidades de los países imperialistas que quizás renuncian a formar el frente común antisoviético, a cambio del provecho más inmediato que ofrece el mercado ruso a su quebrantada economía. No nos llegan pues, los sermones de los prelados del capitalismo puritano que critican a Rusia y embolsan los dólares de su comercio.

En cambio miramos, sí, con frialdad y repugnancia, el "experimento reformista" que terminó haciendo correr la sangre proletaria por las calles de Roma y de Berlín. Y hemos de combatir con todas nuestras armas, y con

este cabal y heroico sentido revolucionario, a los que comienzan a querer limitar el sentido internacionalista del socialismo, y buscan entroncarlo con tradiciones patrióticas gatas a los intelectuales de la burguesía y con figuras de relieve histórico que nada tienen que ver con las nuestras, puesto que salieron de la clase de los privilegiados, y para ella gobernaron.

Estamos por la Unión Soviética, por el Socialismo y contra todo intento de limitarlo a una frontera. Estamos contra el Nacional-Socialismo, tenga o no camisa parda. ¿Entendido?

## El XVI Aniversario de la Revolución Rusa

### DE LA CHISPA A LA LLAMA

"De la chispa a la llama" era el lema que figuraba en la cabecera del periódico "Iskra"—"La Chispa"—, cuyo primer número apareció en Munich, gracias a los esfuerzos de Lenin y de un grupo de luchadores, hará pronto 33 años. El 7 de noviembre se cumplieron 16 años de la fecha histórica en que la llama prendió, al fin, tras una lucha incesante y ti-

tánica, hasta iluminar el mundo señalando la etapa final de la quiebra catastrófica del capitalismo y el establecimiento del régimen socialista en la sexta parte del planeta. Los años que mediaron entre creación de "Iskra" en 1900—Lenin había sido detenido por primera vez en 1895, y deportado a Siberia el año siguiente—y la Re-

INDICACIONES A NUESTROS SUSCRIPTORES

La suscripción de CAUCE es de 1 peso cada diez números. Si se inicia en el número 1 vence con el número 10. Por eso que conviene indiquen si desean los números aparecidos.

Terminado el envío a los suscriptores y agentes, se inicia la remisión de ejemplares sobrantes a los sindicatos y Centros. Es esa la razón de que lleguen tan tarde. ¿Los amigos de CAUCE no pueden resolver que el centro se suscriba? Lo esperamos.

Cuando recibimos un pedido de suscripción lo despachamos al aparecer el nuevo número.

Rogamos a los agentes y correspondientes que nos acusen recibo de nuestros envíos.

volución proletaria del 7 de noviembre de 1917 (25 de octubre, con arreglo al antiguo calendario ruso), fueron de combate y de polémica, pero sobre todo de intensa preparación constructiva. Esto es lo que hace de Lenin una figura genial y ejemplar en la historia de la emancipación humana. Su clara visión, su sentido crítico, aliados a una potencia excepcional de impulso y organización, fueron factores de enorme importancia en el "prender de la llama", cuyo aniversario celebró en noviembre el mundo de los trabajadores.

Los acontecimientos se precipitaron a partir del 1. de noviembre de 1914, en que Lenin contestaba a las acusaciones de "anarquismo" que le hicieron los que no supieron oponerse a la guerra fratricida, promulgando un programa "para comprender la tarea de organizar las fuerzas del proletariado con vista al ataque revolucionario contra los gobiernos capitalistas, a la guerra civil contra la burguesía de todos los países, para la conquista del Poder político y la victoria del Socialismo". ¿Quién suponía en aquella fecha, tres años justos antes de la Revolución de octubre, que en tan corto plazo este programa se había de cumplir, parcialmente por lo que respecta a su carácter internacional, integramente por lo que atañe a Rusia?

Diez meses después se reunía en Zimmerwald la primera Conferencia de socialistas europeos opuestos a la guerra imperialista. En febrero de 1917 estallaba en Rusia la primera fase de la Revolución y caía el zarismo. Lenin se hallaba en Suiza. El Gobierno británico se opuso a su retorno a Rusia, y hubo de pasar por Alemania, haciendo caso omiso de las calumnias que esto había de levantar contra él. Lo esencial era llegar y tomar con sus camaradas la dirección del movimiento de rebelión. Trotski ha refe-

rido que la misma noche de su llegada, el 4 de abril, Lenin dió su primer mitin de orientación revolucionaria dentro de la estación, al bajar del tren. Poco después, la pequeña "Pravda" era convertida por ese hombre dinámico en un poderoso instrumento de propaganda.

Una vez más proyectaron los socialistas europeos reunirse en un país neutral —en Suecia— para concertarse y obligar a los gobiernos beligerantes a suspender las hostilidades y dar a conocer sus respectivas condiciones. Kerenski y el propio Lloyd George estaban conformes.

Pero los Estados mayores inglés y francés se opusieron a la Conferencia de Estocolmo se frustró. La ofensiva a que los aliados obligaron al ejército ruso fracasó, sin embargo. El pueblo se rebelaba contra la estúpida matanza; ocurrieron las manifestaciones de julio. Kerenski ocultaba su impotencia persiguiendo a los auténticos revolucionarios, Lenin no cesó un momento de laborar con sus amigos, oculto en casa de una familia obrera de Petrogrado, primero, luego en Finlandia. Creía de continuo la rebelión en las masas. En los Soviets de Petrogrado y de Moscú los maximalistas obtuvieron la mayoría. Lenin pidió acción decisiva para conquistar el Poder. "¡Ahora o nunca!", repaña incansable.

El 7 de noviembre por la mañana Kerenski salía para el frente. Iba a buscar tropas "de confianza" para aplastar la revolución proletaria. Cuando sus compañeros de Gobierno, que le esperaban en el Palacio de Invierno, supieron que los cañones del eruzero "Aurora" y de la fortaleza Pedro y Pablo apuntaban al Palacio, se entregaron. Comenzaba la verdadera revolución proletaria.

La guerra civil fué impuesta por los defensores de la burguesía. El 11 de noviembre, al dar cuenta de la jornada —ataque de los cadetes, victoria de los guardias rojos y de los marineros de Kronstadt—. Trotski decía al Soviet de Petrogrado: "Esperábamos llegar a una transacción sin efusión de sangre. Pero ahora que la sangre se ha vertido, sólo cabe un camino: la lucha sin tregua. Sería pueril esperar que la victoria pueda lograrse de otro modo. Ahora es el momento. Hemos demostrado que podemos conquistar el Poder. Hemos de probar que somos capaces de conservarlo."

El 22 de noviembre decía Lenin en el Congreso de la Escuadra: "Ya están las masas oprimidas frente a la más ardua de las tareas que las esperan: tienen que construir ellas mismas el Estado." Y precisaba su pensamiento cuando el 7 de enero el Comité Ejecutivo Central Panruso disolvió la Asamblea Constituyente: "La dictadura del proletariado —decía— supone en realidad el máximo grado de democracia para la inmensa mayoría del pueblo: los que vienen

# Para una acción socialista revolucionaria

Como corolario de las ideas fundamentales expuestas en nuestros artículos de fondo de los números 1º y 2º de CAUCE, damos que esas ideas pueden concretarse en una acción socialista futura, en cumplimiento de nuestra finalidad económico-social y para estar preparados ante posibles acontecimientos del país que nos obliguen al abandono de nuestra acción actual y al recurso de otros medios, que debemos entonces utilizar con clara intención revolucionaria y de clase a fin de no ser juguete de los circunstancias, en primer lugar, y llevar a los trabajadores a sus justos destinos inmediatos, en segundo lugar.

—Nos adelantamos a la sorpresa de algunos compañeros. No se trata de fantasías ni de sueños. Se trata, simplemente, de los elementos ideológicos, de organización y de acción que hemos de ir incorporando a nuestro movimiento, por sus resortes correspondientes, hasta lograr en él la conciencia, la decisión y la preparación necesarias. Frente al llamado de clase que las necesidades sociales del presente hacen ya en algunos países y harán pronto en todos los restantes.

Hemos dividido la exposición que sigue en diversas secciones que, en orden lógico, van de la teoría o la doctrina, al programa y de aquí al método de acción y a la acción misma y organización.

### I. — DOCTRINA

Lucha de clases. — Principios fundamentales del marxismo. — Toma del poder.

### II. — PROGRAMA

1. Nacionalización del capital extranjero. (Bancos, transportes, subsuelo). Lucha antiimperialista. Solidaridad americana.

### 2. Colectivización en materia agraria. (La tierra a quien la trabaja).

trabajando como esclavos; pues pone en la mano de los trabajadores todos los bienes materiales sin los cuales la tan cacareada "libertad" es una mera ilusión. Es decir, que la dictadura del proletariado es una etapa necesaria para la abolición de las divisiones de clase en la sociedad."

Se cumplieron, pues, 16 años de aquellas luchas; 16 años en los que la Unión de Repúblicas Socialistas ha tenido que resistir los máximos embates, dentro de sus propias fronteras. Con angustias a veces, pero siempre con la alegría de la esperanza constructora, ha robustecido su existencia hasta ofrecer al mundo capitalista en plena quiebra anárquica el alto ejemplo de su armónica organización socialista, y a los trabajadores de todos los países el más vivo de los estímulos para su emancipación definitiva.

### 3. Socialización integral (industrias, cultura, "profesiones liberales", etc.).

### III. — METODO

Prepararse para actuar revolucionariamente, aprovechando, mientras tanto, de la democracia, el parlamento, el sufragio y la legalidad como medios de lucha en la finalidad socialista. No descuidar los factores psicológicos y sentimentales que influyen en los movimientos de masas.

### IV. — ACCION Y ORGANIZACION

#### 1º Organización partidaria interna (sistema escalonado)

#### 2º Guardias rojas.

#### 3º Organización celular: (campos, fábricas y talleres) Lucha antifascista revolucionaria. Actuar en los gremios en franca posición de clase. Posición antiguerrera, también revolucionaria, para convertir las guerras capitalistas en guerras civiles y de clase.

### V. — A los fines de estos propósitos, se estudiarán en cada caso los pactos o frentes únicos que se propongan o convengan.

### BREVES CONSIDERACIONES

#### I. — Doctrina—

En este punto, como en los demás, se mencionan tan sólo los elementos básicos que lo definen. No precisamos decir lo que se entiende por "principios fundamentales del marxismo" —eje y punto de partida socialista— y de "toma de poder", etapa de acción ineludible y previa a todo intento de construcción socialista.

#### II. — Programa—

Este sería el programa a agitar entre los trabajadores, de nuestras filas y los que deberán incorporarse a ellas. No hay otra forma de solucionar los problemas de fondo, rechazando, desde luego, los paliativos burgueses de la economía planificada, así como la ilusión estéril de que dentro del armazón jurídico y político del régimen capitalista es posible consumir el programa socialista que hoy requieren imperiosamente las masas trabajadoras.

Con la bandera de la nacionalización se enfoca de lleno la lucha antiimperialista, aspecto de gran importancia en el conjunto de la explotación capitalista. Y con la lucha al imperialismo extranjero (yanki, inglés) se vincula orgánicamente nuestro movimiento socialista a otros similares de la América latina, que tiene en sus programas esa lucha antiimperialista. Es que, además, es indispensable ir entendiéndose entre esos grupos o partidos para que un estallido en un país re-

percuta enseguida —como ha sucedido siempre en materia política— en los países vecinos, con la posibilidad de un block internacional de apoyo y resistencia comunes.

Hay quien opone como reparo insalvable a una revolución social en la Argentina u otro país americano, el peligro de una intervención extranjera, especialmente yanki. Es un problema, no lo negamos, pero no de tanta gravedad. Primeramente, esa intervención es hipotética y dependiente de las mismas actitudes del gobierno revolucionario frente al imperialismo.

Y para situaciones así es que la solidaridad continental o semi-continental asume enorme importancia. De ahí el enorme mutuo internacional americano de que habíamos. América, por sus peculiaridades afines de toda índole —económica, política, racial, etc.— puede hacer una revolución social de extensión geográfica más o menos extendida.

Quedaría, como última dificultad post-revolucionaria, el abastecimiento del país, supuesto un aislamiento total del mismo. Pero, esto ya está suficientemente estudiado como para afirmar que el país puede mantenerse y mantener a sus habitantes con sus propios recursos exclusivamente, asegurando a todos alimento, vivienda, vestido y trabajo. De esto nos ocuparemos en el próximo número.

En nuestro país es posible, pues, una revolución; nos vemos atraídos a una revolución; podemos hacerla y podemos defendernos económicamente.

La colectivización en materia agraria y la socialización integral no tienen porque ser explicadas a militantes socialistas. Todo se hará desde el poder, preparando el terreno en ese sentido.

#### III. — Método —

Aquí debemos entendernos. El socialismo revolucionario no repudia la democracia, el parlamento, el sufragio y la legalidad, mientras pueda por esos medios ser útil a la clase trabajadora y actuar con conciencia de clase. Pero, como sabemos que por tales medios no llegará al socialismo, se prepara revolucionariamente para intervenir en el momento oportuno e ir a la toma del poder.

Su método, pues, es doble. El definitivo será siempre, por supuesto, el segundo. Método que no determina una táctica determinada, pues se usará la que más se imponga.

Ningún socialista reformista podrá respondernos a esta pregunta: Engolfados únicamente en el método democrático, ¿qué haremos el día que la burguesía nos ponga enteramente en la ilegalidad? ¡Ah!, entonces —se nos dijo alguna vez— el Partido podrá ir a la revolución. Eso es falso, respondemos nosotros; no irá a ninguna parte, porque no

estará preparado, no habrá conciencia revolucionaria, no habrá espíritu de lucha, no tendrá organización adecuada ni hombres listos para dirigir el movimiento.

Hay quien opone como reparo insalvable a una revolución social en la Argentina u otro país americano, el peligro de una intervención extranjera, especialmente yanki. Es un problema, no lo negamos, pero no de tanta gravedad. Primeramente, esa intervención es hipotética y dependiente de las mismas actitudes del gobierno revolucionario frente al imperialismo.

Entonces: ¡prepararse! Y por decir esto, se nos combatió más se una vez. El futuro inmediato nos dará la razón. ¡Si los socialdemócratas de tantos países hubiesen aprendido esto, hoy no tendrían que lamentar el fascismo que los desalojó! Pero, de ellos es la culpa; y de los que lo imiten y nos combatan, también será.

Con esta posición nuestra, quedaban rebatidas las malas objeciones que se nos hacen. No somos "revolucionarios" teóricos y a tientas y a locas. Sabemos que el gobierno hábil podría mitigar la no muy grave crisis económica nacional y calmar muchas exaltaciones. Sabemos que el momento no ha llegado. Pero sabemos que llegará, que debe llegar, que debemos hacer todo lo posible para que llegue.

#### IV. — Acción y organización —

Tiene a esa preparación, el sistema escalonado en la organización partidaria interna permitiendo contar con un Partido listo para la ilegalidad de un día para otro.

Desaparecen las votaciones internas generales para las autoridades partidarias. Los centros se reúnen en organismos centralizados, que podrían ser las federaciones locales, por medio de delegaciones sucesivas, escalonadas, hasta el órgano directivo nacional. Todo vendría desde abajo.

De las guardias rojas, nada diremos, salvo esto: que una revolución, si ha menester de una organización militarizada, con ella sola no hace nada, si no cuenta también con una organización en el campo, fábricas y talleres que le permita tener el control de la producción en general. En materia de revolución social no importa tanto esa fuerza militar o el aporte numérico de los combatientes —menos aún la fuerza política— cuanto la debida organización de los trabajadores, con lo cual se consigue:

#### 1º.—Combatir a la burguesía, en la reacción y el fascismo paralizándolo la producción nacional (huelga revolucionaria).

2º.—Impedir, por ese mismo medio, las guerras capitalistas. Eso como primera medida. Luego: ir a la toma del poder. Y aun que se vaya a la guerra (Lenin),

# El rapto de las sabinas

Andreiev, genial dramaturgo ruso, tomando como argumento, el hecho histórico del rapto, por los soldados romanos de las mujeres de la tribu de los sabinos, compuso una bella sátira, plena de sugerencias. Ante el robo de los romanos, los sabinos consultan a sus legisladores, jueces y demás gente de Ley y de Derecho que, como es lógico, les daban la razón.

Pertrechados los prudentes y legalitarios sabinos, con códigos y reglamentos emprenden el camino hacia la comarca de los romanos, marchando un paso atrás y dos adelante, para rescatar a sus cónyuges.

Los romanos, gente ruda y dictatorial, acogen a los afligidos esposos, con befás y cuchufletas, pese a los comienzos y formalles alegatos que los sabinos hacen en defensa de sus derechos vejados. Las bellas sabinas, a las invocaciones de retorno al antiguo hogar, contestan: ¡Ráptenos ustedes, a su vez. ¡Emplear los sabinos la violencia? Jamás. Altvos y desdeseños vuelven a sus desolados hogares, con sus códigos, con sus leyes y con la razón de su parte, pero sin sus mujeres.

Nos ha venido a la imaginación esa obra, por la analogía que ofrece con la actuación de cierto ciudadano que las ofendió de vecedor y delegado del Partido, en las elecciones municipales que se realizaron en Campana.

# Carta al compañero Bessaso

Estimado compañero: He leído, no sin cierta emoción, tu artículo en "La Vanguardia" en el cual cantas loas a la justicia burguesa y apelas a la conciencia del juez que ha de juzgarte.

para volverse después contra la burguesía, el resultado es el mismo.

3º.—Prepararse para la toma del poder en todos los demás casos. Sostenerse en la post-revolución, haciendo andar el mecanismo productivo.

4º.—Hágase eso en los gremios y, sin llamados ni súplices, en que todos desconfían y con derecho el apoyo de los combatientes —menos aún la fuerza política— cuanto la debida organización de los trabajadores, con lo cual se consigue:

#### V. — Y para esa gran obra — a nuestro alcance — llamaremos, para luchar juntos, a todos los marxistas, simplicistas y revolucionarios que estén decididos a una acción sincera, de clase, promisor y efectiva, sin dogmatismos, prejuicios ni renegadas infantiles.

Ante el ataque de mercenarios conservadores, varios compañeros de Campana reaccionaron en forma enérgica, decisiva, valiente y socialista. El delegado escapa, no como aquel otro que en oportunidad parecida, escapó sí, pero a buscar auxilio, sino que lo hace para ponerse en salvo.

En el puerto de salvación, hubo hasta vasos de agua, alcanza-dos por manos samaritanas. Interviene la policía y nuestro buen sabino, apela a su inmunidad parlamentaria. Sale del pueblo en forma que es una fuga. Los otros compañeros quedan presos, pero el otro, nos referimos al sabino, abomina de la violencia, así lo dice, en cartas altivas y desdeseños, inspiradas en la Justicia y en la Ley. La Razón y el Derecho van con él, pero la cobardía y la vergüenza quedan detrás.

Sabino maulla y follón. La Democracia, mujer al fin, aunque metidita en carnes y en vicios, al igual que las bellas sabinas, des-sea ser raptada.

En nuestro lenguaje: En la lucha de clases, no se pide ni se da cuartel. Se lucha. Con el derecho y la Ley de los otros, si viene al caso. Con la fuerza y la violencia, cuando el Derecho y la Ley, son lo que son, abstracciones. Pero a Ud., gentil y anodino sabino, el dulce y desolado hogar lo espera. Vaya... y aguardé en él que sus compañeros lo reelijan diputado.

Comprendemos que para ti, como para todos los que viven sin ella, aunque no estén encarecidos, la libertad es algo vital. Tan vital que cuando falta, el pensamiento se confunde, las ideas se confunden y la conciencia de clase se nubla. Nos explicamos así que en tu artículo te hayas olvidado de unos cuantos axiomas proletarios que nosotros queremos recordarte.

La justicia burguesa es un órgano de represión de la clase dominante y poco puede esperar de ella un proletario preso por luchar por la emancipación de los trabajadores. Esa justicia fué creada para aplastarte!

Un juez, un cura o un barrendero no actúan nunca a impulsos de su propia conciencia. Obedecen siempre a una serie de causas determinantes. Bujarín en "El Materialismo Histórico" explica en forma sencilla al alcance de cualquier mentalidad cómo el libre albedrío no dirige ni determina las acciones de los hombres. En consecuencia, tú no puedes esperar nada de la buena o mala conciencia del juez.

Por otra parte es imprudente

# Movimiento Obrero

## Declaración de la Sección Buenos Aires Oeste de la Unión Ferroviaria

Compañeros de la Sección Buenos Aires Oeste de la Unión Ferroviaria, nos remiten para su publicación, la declaración que insertamos a continuación.

No nos explicamos, porque "La Vanguardia" se ha negado a publicar dicha Declaración, máxime cuando una sección de 1.800 socios, ha sido puesta prácticamente al margen de la organización por la comisión directiva de la Unión Ferroviaria.

Mucho de lo que existe en el movimiento obrero del país, denuncia pues estas maniobras y apañes gubernamentales, con que dirigen los sindicatos, atan al carro del capitalismo a la organización obrera, es un deber de todo militante con conciencia de clase.

Llegue hasta los compañeros de la Sección Buenos Aires Oeste de la Unión Ferroviaria, nuestros votos de aliento y estímulo y cuenten para su lucha — así como todos los trabajadores — con las páginas modestas de CAUCE.

Los socios de la Sección Buenos Aires Oeste de la Unión Ferroviaria reunidos en su Asamblea General Extraordinaria de la fecha realizada en la Casa del Pueblo con la asistencia de más de 200 compañeros, resuelven:

1.º) Declarar públicamente ante todo el proletariado organizado de la República que el manifiesto reciente de la Junta Ejecutiva de la C. G. T. constituye una traición manifiesta a toda la

pedirle al juez que "actúe de acuerdo a su propia conciencia", pues ésta se halla estructurada por la burguesía en tal forma que siempre ha de responder sin necesidad de estímulos y sin ningún esfuerzo a la defensa de los intereses de la misma. En consecuencia si el juez que entiende tu causa, suponiendo que pudiera hacerlo, actuara de acuerdo a su propia conciencia, tú y los demás compañeros estarían bien... fritos.

Nosotros esperamos que todos los proletarios, o por lo menos una parte de ellos, adquieran la indispensable conciencia de clase para barrer con todo el armazón de la sociedad capitalista y sepultar para siempre todos sus órganos de represión y entre ellos a la justicia.

¡Solo así respiraremos los proletarios esa Justicia que ha sido el buen compañero Lafargue! Te saluda cordialmente.

Un Materialista de la Historia.

clase explotada al negarse a organizar la lucha concreta contra la barbarie fascista;

2.º) Ratificar ampliamente la actitud adoptada por nuestra Comisión Ejecutiva Provisoria al desautorizar públicamente la posición de la Junta Ejecutiva de la Confederación General del Trabajo;

3.º) Insistir nuevamente, y con mayor convicción aún, en la posibilidad de una acción conjunta de todas las centrales obreras y sindicatos autónomos para la lucha concreta contra las bandas legionarias. La traición de los dirigentes no podrá impedir que las organizaciones sindicales de la clase obrera, que ellos pretenden representar, realicen por sobre ellos la unidad de acción necesaria de toda la clase laboriosa.

4.º) Dejar plenamente establecido que la publicación hecha por la C. D. de la Unión Ferroviaria, pretendiendo "desautorizar" la declaración de nuestra Comisión Ejecutiva Provisoria carece de toda base seria y solo tiende a engañar al gremio sobre la situación real de nuestra Sección.

5.º) La C. Directiva ha expulsado a 40 compañeros por estar

contra las rebajas de salarios pactadas por ella contra la voluntad del Congreso; por eso también mantiene intervenido nuestro local de la calle Bm.é. Mitre 3214 desde hace más de 8 meses; desde esa misma fecha pretende imponer, contra la voluntad de la inmensa mayoría de los socios, una comisión de "facto" que nadie ha elegido ni aún en asamblea fraudulenta. En el tiempo transcurrido desde la intervención, tanto la comisión de "facto" como la Directiva se han negado a la realización de una asamblea democrática de la Sección para normalizarla. Todo esto ha obligado a que los socios realizaran sus asambleas en la Casa del Pueblo, para impedir la desorganización de la Sección, deseada por los dirigentes.

6.º) La Sección Buenos Aires Oeste, respaldada por la voluntad de la gran mayoría de sus socios, y de acuerdo con la Sección Rosario C. A., propicia la realización de un congreso extraordinario de la Unión Ferroviaria, organizado por sus Secciones, para expulsar de su seno a la actual Comisión Directiva, que con todos sus delitos se ha colocado fuera de la organización. La lucha contra las rebajas de salarios, prorrato, etc., y contra el fascismo han de organizarse en Secciones, a pesar de una dirección que se ha colocado del otro lado del campo obrero.

7.º) Publicar esta resolución en todos los diarios con página obrera.

## Después de la última conferencia del partido

No sabemos si hubo algún sector del Partido que aguardara con cierta expectativa los resultados de la última conferencia nacional que se celebró a fines de octubre en la Casa del Pueblo. De lo que estamos seguros es que a los afiliados conscientes se les cayeron los brazos cuando leyeron un manifiesto que ni estaba a tono con el momento político y social del país, ni respondía al estado de ánimo de la agrupación.

El Partido habría ganado mucho más si esa conferencia no se hubiera llevado a cabo.

¿Cuáles fueron los móviles que provocaron su celebración?

El Comité Ejecutivo que fué el órgano que organizó la conferencia, planteó a la misma un simple programa electoral. Nada más.

La presencia en la reunión de algunos hombres que no creían en la necesidad de celebrar una especie de Congreso para reeditar el programa mínimo y un manifiesto adocenado y circunstancial, plantearon algunos de los problemas que agitan actualmente al Partido.

Puede afirmarse, en realidad, que la disensión que se produjo lo fué en torno a las cuestiones planteadas por la izquierda.

No podía suceder de otra manera.

Pero, ¿cómo es que la izquierda no disintió con los términos del manifiesto?

Sin duda, para muchos camaradas habrá resultado incomprensible que debajo del manifiesto apareciera la firma de todos aquellos que habían asistido a la conferencia.

¿Una debilidad de los representantes de la izquierda?

No. Fué una concesión a la unidad del Partido. Unidad del Partido que, hasta ahora, han defendido y respetado con mayor lealtad los "extremistas" y "comunizados".

La conferencia, posiblemente, ha sido también un "tanteo" previo al próximo Congreso. Lo demostraría el hecho de que los delegados estaban prácticamente vencidos de antemano, pues los representantes del Comité Ejecutivo, Comisión de Prensa y Grupo Parlamentario que asistieron a la

Conferencia constituían un bloque tan numeroso o más numeroso que el de los delegados, con lo que — desde luego — quedaría demostrado que la tal conferencia no fué la expresión del Partido sino de los cuerpos directivos.

Esta sola circunstancia; esta preparación demasiado visible de la conferencia, fué denunciada por algún delegado en forma abierta y enérgica.

Nadie recogió el gnaute.

Cuando se dió lectura al inolvidable documento, la izquierda expresó los motivos que la inducían a no firmar semejante cosa.

Esto sin olvidar que en el seno de la Comisión encargada de redactarlo se produjo una zozorada y, a ratos, violenta disensión.

Pero existía un evidente interés de parte de algunos para que ese documento no se sometiera a una votación. Se quería dar "al país" un manifiesto firmado por todo el mundo.

Se llevó la disensión al terreno de la unidad partidaria. Se dijo que si los adversarios del texto del manifiesto no lo firmaban, ello significaba claramente que tenían un propósito escisionista y que el Partido estaba, desde ya, dividido.

Hasta hubo escenas sentimentales. Los delegados del interior, gente de buen corazón y de buena fe, se dejaron impresionar. La unidad del Partido, en aquellos y en estos momentos, era y es un argumento demasiado fuerte y demasiado decisivo.

Sabemos que la izquierda expresó que declinaba su oposición en homenaje a la unidad del Partido. Y sabemos que esta declaración fué recibida con aplausos y cordiales manifestaciones afectuosas.

En aquel momento parecía que en el seno del Partido, representado en la Conferencia, reinaran la generosidad y la cordialidad más absolutas.

Terminó la Conferencia. Apareció el manifiesto en los diarios. Asombro general. "La Nación" lo fustigó por anodino; los reaccionarios de "La Fronda" y de "Bandera Argentina" se rieron a carcajadas.

La prensa de izquierda y el resto de las publicaciones no le dieron ninguna importancia.

Hasta este momento, cierta gente ingenua no se explicaba cuál había sido el motivo real de la conferencia.

Y la izquierda, que había cedido en homenaje a la unidad, fué sacudida por acontecimientos que se produjeron inmediatamente después, y que demostraron cuál había sido el verdadero motivo que congregó en la Casa del Pueblo a los representantes del Interior y de los cuerpos colegiados.

Vino lo de la Casa Suiza. "La Vanguardia" no dió ninguna importancia al acto y denunció a los

oradores como verdaderos traidores al Partido.

Editoriales y artículos desleales, hicieron que la masa de afiliados del Partido creyeran que, en efecto, en el seno del mismo se cobijaban una cantidad de sinvergüenzas.

Una rectificación de los oradores no fué admitida. Se dió mayor valor a la denuncia anónima o interesada de alguno de los "muchachos" del diario, que a la afirmación de los hombres que habían ocupado la tribuna en la Casa Suiza para hablar de Socialismo.

En seguida comenzaron las persecuciones en los centros, las que aún continúan, contra los hombres que se destacan por su actividad socialista.

Pedidos de expulsión a granel, acusaciones pueriles y a veces torpes. Falta de valor para afrontarlas con decisión, casi siempre.

Contemporáneamente, el Comité Ejecutivo, sin atreverse a decir: "Fulano, Zutano, Mengano y Merengano" no ocuparán más la tribuna del Partido porque mientras hablar en tono conservador y conciliador no es un delito, hablar en tono marxista es un crimen", empieza por dar un gran rodeo que solo ha podido pasar desapercibido para los incautos.

La famosa "lista oficial de oradores" y la circular respectiva a los centros, no tiene precedentes.

Desde luego, como siempre sucede en estos casos, lo que más llama la atención en estas actividades es la franqueza y la claridad y corrección de los procedimientos...

El Poder Ejecutivo, con Melo a la cabeza, no se ha decidido aún por reglamentar el uso de la tribuna callejera. El Comité Ejecutivo, sí. Ha dicho, en primer lugar, que los oradores han de ser argentinos. Ha olvidado que Marx o Bernstein, en consecuencia, tendrán que tomar carta de ciudadanía. Otro tanto tendrá que ocurrir con el compañero Frugoni.

Ha dicho que se necesitan dos años de antigüedad en el partido para poder ocupar nuestra tribuna. El derecho burgués hace excepciones para los que tienen derechos adquiridos. El Comité Ejecutivo no lo ha querido hacer para aquellos que sin tener esa antigüedad, han hablado cincuenta veces en la tribuna para que algunos de los "purificadores" fuera diputado, senador o concejal.

De ahora en adelante, esos oradores no sirven. Sirvieron de ayer a hoy...

Pero lo más desconcertante es que los oradores tienen que ser a gusto y paladar del Comité Ejecutivo. En otros términos: hablarán aquellos cuya oratoria resulte grata a los oídos del Comité Ejecutivo.

Si esto no fuera en serio sería

# EL IMPERIALISMO

## La VII Conferencia Panamericana

Las contradicciones que agitan al capitalismo se ponen de manifiesto claramente al través de la lucha que los distintos sectores imperialistas llevan por apoderarse de los mercados de materias primas y por obtener colocación rentadora a sus capitales en los países de estructura económica colonial o semi-colonial.

América es un campo de grandes posibilidades del cual los imperialistas buscan apoderarse. La lucha entre Inglaterra y los EE. UU. ha sido aleccionadora en este sentido.

En el escaso espacio de tiempo que va del año 1928 a la fecha, se han sucedido las "misiones diplomáticas" y los proyectos de "tratados" elaborados en las salas de la Casa Rosada, de la Casa Blanca o del Buckingham Palace. Argentina es una presa codiciada cuyo apoderamiento exclusivo persiguen los gobiernos imperialistas de Inglaterra y los EE. UU. Lord Avernon visitó a Yrigoyen,

como para tomarse la barriga con ambas manos.

El fascismo dentro del Partido. Aquí es donde se pone en juego y en movimiento toda la energía y toda la fuerza de "la autoridad". Desde hace dos meses a esta parte el Comité Ejecutivo tiene una única preocupación: poner término a su monumental plan de exclusión de algunos oradores y establecer la oratoria al estilo de Goebels en Alemania: decir lo que se quiere que se diga y nada más que eso.

Se ha puesto en movimiento a todo el Partido para llegar a esta extraordinaria conclusión que lo único que demuestra es la pequeñez de miras de los dirigentes y su falta de espontaneidad y de valor socialista para asumir directamente la responsabilidad de sus actitudes.

Se ha traicionado y se está traicionando, por lo tanto, el espíritu de la Conferencia. La Conferencia pudo ser un campo de agramiento. No lo fué por la honestidad socialista que siempre ha caracterizado a la izquierda.

La conferencia no se hizo años porque la izquierda no lo quiso. La Conferencia selló un compromiso: el compromiso de la unidad del Partido. Los primeros en violar el compromiso han sido quienes equivocadamente creen que esa reunión les dió carta blanca para perseguir a los "réprobos".

No se puede jugar impunemente, por mucho tiempo, con la buena fé de los afiliados.

Máxime cuando el juego está demasiado a la vista.

a este personaje inglés le siguió Hoover presidente de los EE. UU. a Hoover el príncipe de Gales y en sentido inverso fueron devueltas las visitas por el vicepresidente Roca —representante de los sectores anglofilos de la burguesía nacional— y por los embajadores Le Bretón y Espil —este último notoriamente vinculado a la banca de los EE. UU.

Juegan los países de América un papel decisivo en el proceso de la crisis económica mundial. La lucha inter-imperialista la ha elegido para dirimir sus competencias y ya se han visto los primeros efectos bélicos: la guerra boliviano-paraguaya y el conflicto latente de Colombia y Perú por la posesión de Leticia. Ambos ocultan con reivindicaciones "patrióticas" el verdadero móvil de la matanza imperialista.

### La conferencia panamericana

El panamericanismo ha sido siempre un intento de los EE. UU. por imponer su supremacía sobre los países de Latino América. Su contenido ha cambiado. La VII conferencia por el momento en que se ha realizado, comporta la aparición de una posición "cualitativamente" distinta de los EE. UU. Frente a Inglaterra y la Liga de las Naciones pretende oponer una Liga de los países Americanos conformando con ellos un bloque económico unido, con significado político, que luche contra Inglaterra en todos los terrenos.

El imperialismo tiene su origen en la formación de los monopolios, producto a su vez de la evolución del capitalismo, de la concentración de los capitales. El monopolio no elimina la libre concurrencia. El sistema de producción de mercancías tiene por característica fundamental la libre concurrencia. Sólo aacece que la lucha adquiere nuevas modalidades. La concurrencia se realiza entre las grandes empresas y los productores individuales; dentro de un mismo ramo de industria entre distintos monopolios y aun en las industrias altamente monopolizadas se debe contar siempre con la aparición de los nuevos que en definitiva han de ser absorbidos — algunas veces son ellos quienes absorben — para dejar lugar a la aparición de otros que realicen el mismo juego.

La transformación del capitalismo en capitalismo de monopolio está íntimamente entrelazada con el nacimiento de la forma del capital financiero.

Los Bancos convertidos en inmensos monopolios combinan su

acción con la del capital industrial. Comienza así el capital bancario el camino de obtención del dominio sobre las industrias para terminar Bancos e industrias por fundirse o enlazarse íntimamente.

En definitiva: "La concentración de la producción, como consecuencia de esto los monopolios y la fusión o enlace de estos con la industria: he ahí esbozada la historia de los orígenes del capital financiero y definido este concepto" (Lenin).

En la época de la libre concurrencia las relaciones con los mercados extraños se cumplen mediante la exportación e importación de mercancías. En la época del capital monopolista y financiero los países industriales exportan a más capitales en gran escala. La exportación de capitales implica la creación de un interés más o menos permanente en el país extranjero. Esto supone necesariamente el establecimiento de relaciones diferentes de las que crea la simple exportación de mercancías.

Por la exportación de capitales los países imperialistas tratan de asegurarse no sólo los mercados para sus productos industriales colocando bajo su dependencia a los países que no han entrado en el período industrial, sino que buscan también el control sobre las fuentes de las materias primas, logrando al mismo tiempo un beneficio por las mejores tasas de ganancia o interés. Es así como el imperialismo no es progresivo, como lo pretendían no sólo la burguesía sino también muchos social-demócratas. Los capitales extranjeros colocados en los países no evolucionados industrialmente deforman sus economías. Aprovechan y encauzan la política económica guardando sus formas semi-feudales, semi-capitalistas. Explotan las riquezas naturales que proporcionan materias primas necesarias a la metrópolis, invierten sus ganancias logradas en los servicios públicos en sus países.

### EE. UU., país imperialista. —

EE. UU., país deudor hasta la guerra europea se convierte a su terminación y como consecuencia directa de ella en país acreedor. Los países en lucha consumieron inmensas cantidades de sus productos industriales y agrícolas que quedaron a pagar.

El ritmo con que los EE. UU. ha ido colocando en el exterior sus capitales es crecientemente acelerado. En 1923 exportó 267 millones de dólares; en 1924, 997

millones; en 1925, 1086 millones; en 1926, 1954 millones...

En América la zona de influencia de los EE. UU. se había limitado hasta la hora de la guerra...

La colocación de capitales en los países situados debajo del Golfo de Méjico, es enorme. En su penetración EE. UU. choca con Inglaterra...

Bajo la sonrisa cordial de Cordell Hull, que las agencias noticiosas se han encargado de divulgar...

Contraconferencia Panamericana

Paralelamente a la VII Conferencia Panamericana de Montevideo, sesión en Buenos Aires...

En este número empezamos por publicar el manifiesto originario...

Próximamente, seguiremos con sus resoluciones más importantes...

MANIFIESTO PRO-ASAMBLEA DE UNIDAD CONTRA EL IMPERIALISMO

El pueblo cubano está luchando valientemente contra la presión del imperialismo que pretende romper sus propósitos de independencia nacional...

En el trabajo de "serrapia" o de caucho, en los ingenios azucareros sometidos a la ley de los guardias jurados...

Campeños, obreros, artesanos, explotados en general, deben comprender cuál es el verdadero sentido del imperialismo...

A propósito del manifiesto del C. Confederal de la C. G. T.

En el número anterior CAUCE juzgó el manifiesto de la C. D. de la C. G. T. No necesitamos repetir los términos del juicio...

La justificada y general hostilidad con que la clase obrera y sus organismos sindicales acogieron dicho manifiesto...

De nuevo los oradores

En el número anterior nos ocupamos de las serias objeciones que impedían a los Centros aceptar el ukase del C. E. respecto a la selección argentina...

Los Centros protestaron. CAUCE documentó la enormidad a cometerse. Y el C. E. dejó sin efecto la resolución...

El que más lamentará, seguramente, el triste asunto, será el ex secretario general del C. E.

Al final de cuentas: poca importancia tuvo todo eso.

americano en la América Latina, no llamarán la atención de la conferencia o bien serán habilmente escamoteados...

Considerando que la lucha contra el imperialismo coincide en la Argentina y otros países de América con la lucha contra el fascismo...

La Conferencia Panamericana está por realizarse próximamente en Montevideo. Embajadores de Washington en los países de América Latina serán los más importantes delegados...

Construir tal aparato de efectiva lucha contra el imperialismo es la tarea que se ha impuesto el Comité Provisional de estudiantes e intelectuales que suscriben este comunicado.

de una total y clara posición de clase y el mismo propósito de concretar la acción gremial a la conquista de un mendrugo con abstracción absoluta de toda lucha de clases...

Debemos decir que el final no nos sorprendió, como no nos sorprendió ninguna otra resolución de ese cariz. Es más, la esperábamos y debemos decir por qué. La C. G. T. es una central obrera luérfana de todo espíritu de clase...

Para decir todo nuestro pensamiento debemos decir también que el partido político que quiera contar con la acción revolucionaria de los sindicatos debe comenzar por adoptar una clara posición de vanguardia revolucionaria demostrada no con macarrónicos manifiestos...

Es indispensable que todos los obreros que lo son de verdad y tienen conciencia de su condición de explotados luchan, tal como hicieron los revolucionarios rusos desde 1905 hasta 1917...

CORREO

S. Z. (V.D.) E. R. — Gustosos. Haga suscriptores. Recibimos los 0.20.

Voz del obraje. — Bien. Colabore. En estampillas correo.

Daniel (R. del T.). — En lo económico, de acuerdo. Haga suscriptores. C. Perin. — Recibimos \$ 2.— importe 20 ej. del anterior.

Sindicato Obrero de Frigorífico y Apexos (Zárate). — En su carta habla de un giro; pero éste no ha llegado.

J. C. de J. — Recibimos sus dos cartas. Ya despachamos. Agradecemos un valiosa cooperación. Irán los que pide para propaganda y Vd. nos comunicará después el resultado para seguir enviando nosotros.

La Convención Radical, la intentona revolucionaria y el final inevitable

Cuando zarpó el "Gral. Artigas" hacia Santa Fe, entre el público que acompañó a los "leaders" del radicalismo observáramos a los que vivaban la abstención y se nos ocurrió que hasta los gritos eran "convencionales" y previamente convenidos.

Esperábamos que el radicalismo resolviera salir, en alguna forma, de la situación de ausente en las contiendas cívicas o apresurara, en lo posible, la solución violenta de su pleito con el gobierno.

Por eso cuando la convención agregó a la pasiva abstención el adjetivo que la transformaba en un contrasentido ideológico, cuando se anunció con todas las letras y en tipos para catástrofe la abstención "activa" pensamos en la posibilidad de una intensa campaña tendiente a asegurar la no concurrencia al comicio, o el voto en blanco...

Aunque se susurraba por todas partes que algo ocurriría nunca creímos en simultáneas acciones armadas al terminar las sesiones, como respondiendo a una convenida orden previa. Muy poca elegancia hubo en eso.

Y si no nos hicimos caer la baba de emoción cuando el ex presidente Alvear visitó al gobernador de Santa Fe en la forma que se ha dado en llamar de cordialidad democrática, tampoco creemos en las ulteriores declaraciones de inocencia de los que acababan de votar la abstención activa. Si nadie ignoraba qué algo ocurriría ¿cómo pretendían llamarse a sorpresa los dirigentes del radicalismo?

Ha faltado decisión desde el comienzo, eso es todo. Ha faltado coraje a los dirigentes para asumir su papel. Quisieron seguir la política del cruce de brazos hasta el momento en que por un cambio total de las cosas se convirtiera en que el cruce de brazos era la forma de expresar la adolecencia de los "leaders" por todo lo que hiciera la masa.

Más le hubiera valido al radicalismo haber concurrido a las elecciones y reinitado su obra de intervención activa en los comicios. Porque el radicalismo encarnado en las personas de Alvear, Pueyrredón, Guido, etc. no es sino un hermano gemelo de todos los partidos de derecha, que actúan en el país. Más le hubiera valido dejar las actitudes extremas y actuar decididamente como otrora en el "usufructo de la cosa pública".

No. La izquierda socialista es la llamada a actuar para evitar todo intento regresivo de tipo fascista. La izquierda sabrá imponerse la línea de conducta necesaria para que esa masa encuentre en ella, y más que en sus hombres en sus propósitos claros y precisos, la guía para una acción realmente revolucionaria, que produzca el derribo de la actual organización y la construcción de un nuevo orden social.

Consientes de esa misión aglutinante, al criticar lo equivocado de la acción presente de las masas obreras adheridas al radicalismo, lo hacemos con el íntimo convencimiento de que contribuimos a despertar en ellas el sentimiento de la necesidad de adoptar la posición histórica irrenunciable para los trabajadores: La conquista del poder por la clase obrera.

Los foragidos hoyen... Sí, cuando los amotinados fracasaron

Estado de sitio y elecciones

No debe concurrir el Partido Socialista si se deroga el decreto de excepción

Los sucesos que son del dominio público determinaron al poder ejecutivo a decretar el estado de sitio en todo el país, sin que sepa nadie hasta qué día, de qué mes y de qué año tendrá validez el acuerdo ministerial. Ni los diarios de la oposición hicieron toda vía la pregunta al P. E. De no haber ninguna convocatoria extraordinaria recién para los primeros días de mayo, cuando se reúna el Congreso, podrán los representantes del pueblo protestar por la limitada duración del decreto que lo establece.

Antes de esa fecha deberán celebrarse elecciones en casi todas las provincias y en la capital federal. ¿Aceptarán los partidos concurrir a dichos comicios con la vigencia del Estado de Sitio? No hay duda de que para el oficialismo es miel sobre hojuelas; pero no ha de suceder lo mismo en el ánimo de los afiliados socialistas. ¿Es poco árdua la brepa para tener que agregarle a los peadores de carteles, adversarios,

múnicos de carta blanca para todo, la acción del polizonte, las molestias de los esbirros y todavía la parcialidad de la prensa mercenaria y la animosidad de la justicia?

Las policías de campaña que no dejan de ejercer constantemente las atribuciones que les confiere el estado de sitio, ¿hasta dónde llevarán su audacia gozando el amparo del decreto?

El Partido Socialista no debe concurrir a otra elección con estado de sitio. Y debe anunciarlo para que el gobierno se atenga a las consecuencias de su abstención.

El Partido es una fuerza ponderable en este caso y puede meterle miedo al gobierno, pues para la tranquilidad de éste es precioso que nuestra agrupación obtenga representaciones que de otra forma podrían beneficiar a los conservadores. Y el gobierno teme todo aumento de bancas por parte de los conservadores.

La Roma de Mussolini

En un discurso que pronunciara Mussolini, con motivo del XI aniversario de la marcha fascista sobre Roma, dijo: "Italia ha de ser la primera en la tierra, en el mar y en el aire". Terminando con su ya clásico y monótono estribillo de la antigua Roma, espejo en el cual han de mirarse sus actuales súbditos. Resenaremos brevemente, para tener una idea cabal de lo que era el período histórico tan manoseado por el demagogo a quien el capitalismo imperialista italiano tiene por servidor.

Calcúlase que aquel mundo tenía una población de 120 a 150 millones de habitantes. En cuanto al régimen social de Roma, descansaba enteramente en la esclavitud.

Descartamos que Mussolini se refiera a los romanos de la república, ya que sus invocaciones son eminentemente para la Roma cesárea.

Aparte de algunos de los Antoninos - Trajano, Adriano, Marco Aurelio, que fué padre del infame Cómodo, la mayor parte de los emperadores no fueron sino monstruos con figura humana. Tiberio ocasionó miles de víctimas. Por orden suya eran arrojadas al mar desde lo alto de una roca.

Calígula estaba loco. Quiso hacer "duce" es decir, Mussolini a su caballo. (Si se quiere, era una genialidad).

Claudio, semi-imbécil, se dejó dominar por las mujeres. Muje-

res dignas de un catecismo de moral burguesa y fascista, Mesalina y Agripina.

Nerón... bueno, fué Nerón. De éste, copiaron Hitler y su pandilla el fantástico incendio de Roma. Lo repitieron en pequeño con el Reichstag.

Galba, vicioso, fué muerto por sus soldados. Se gastaba sus sueldos.

Vespasiano y Tito, fueron excepciones.

Domiciano fué un bruto. Lo hizo matar su mujer al saber que quería "matteotizarla".

Caracalla apunhaló a su propio hermano.

Heliogabalo excedió a sus predecesores en crímenes y despallarras.

En la continuidad histórica, a la que lógicamente ha de aludir Mussolini, veamos con Tácito, qué fueron los últimos emperadores.

"Vitelio: "Se había sentado en el imperio como en un banquete" Domiciano: "Fué un tirano cruel". "El mar estaba cubierto de desterrados, las rocas tintas en sangre de las víctimas, el terror y el espanto reinaban en Roma".

Esa es la Roma que quiere resucitar Mussolini. Su émulo "el bello Adolfo" también quiere resucitar la antigua Germania. El cuadro de ésta, no va a la zaga de aquella.

Lo supera en barbarie y en despotismo.

## Hojeando la prensa

En un artículo de "Crítica" donde se comentaba las declaraciones de dos conocidos legisladores de la izquierda francesa, el comentarista se pregunta: "¿Es que la democracia fracasa, es que ya no puede dar más de sí, o es que aún no ha dado todo lo que debe dar y es necesario curarla con más democracia, modificar el sistema económico - político y social como se ha hecho en Rusia?"

Pareciera que algunos burgueses empiezan a vislumbrar la ya no lejana solución.

Agrega el articulista "Pero una cadena de derechos podría precipitar el desastre y a esa cadena habría que anteponer otra de izquierda, pero esta vez no solo para gobernar, aun recurriendo al sistema de "fuerza" si bien ejercido por una democracia que solo suprima la democracia para los enemigos de la república".

Escribe Miles (Líder del Partido Socialista alemán) "El primer error decisivo de la social-democracia alemana consiste en su aprobación de la república burguesa democrática como objetivo final del movimiento social-demócrata".

"El segundo error decisivo consiste en su lamentable preocupación por el bienestar y la prosperidad del sistema capitalista".

Agrega: "Esta concepción no es más que la consecuencia de la falta de toda representación real del sistema socialista y de la senda que conduce a él y por otra parte es también una expresión

del aburguesamiento avanzado del Partido, que no consideró como su misión la defensa de los intereses históricos de la clase obrera contra los patronos, sino por el contrario, la de servir de intermediario entre ambas clases en el marco del sistema capitalista!!

Aquí por decir mucho menos que esto lo borran de la lista de oradores. ¡Viva la Libertad!

En "La Vanguardia", con el título "El Fascismo no es una fatalidad histórica" escribe Araquistain el siguiente párrafo:

"La concepción de que el fascismo es algo inevitable, aunque efímero, además de peligrosa, es falsa. **Será inevitable allí donde el socialismo no sea revolucionario**, donde, por falta de visión histórica y por falta de voluntad heroica, deje que se apoderen del Estado los condotieros fascistas del capitalismo y donde el socialismo no sea en rigor socialismo, sino simple liberalismo económico, como lo fué siempre en la práctica el socialismo alemán".

Por decir eso en CAUCE se nos amenaza con la expulsión del Partido.

Por decir eso en la tribuna se nos impide el acceso a ella. A pesar de todo decimos, el "socialismo" de nuestro país es igual al de Alemania.

Si no cambiamos de ruta seremos barridos como ellos y como ellos demostraríamos nuestra ineptitud para impedir el advenimiento del fascismo.

Es indispensable actuar revolucionariamente.

lítico embrutecido y felón. El partido socialista y OBRERO español, duplicó sus efectivos en 3 ó 4 años. Tiene diputados llegados al partido hace 2 años, actúa en un ambiente convulsionado y a pesar de ello no hay confusión en sus filas, ni mucho menos pánico y viles triquiñuelas en sus hombres dirigentes. Porque tiene doctrina. La doctrina y el método marxista. Y sobre todo porque los "demócratas sinceros" no ejercen ni imponen acomodaticias condiciones. Si es que a algún poseedor "de la verdad absoluta" y disfrutador de rentas, le molestan los socialistas marxistas, que hable claro y no diga pavadas y sino ¡que se pegue un tiro!

Tanto en el fascismo italiano como en el alemán, lo primero que se destaca con relieves propios, inconfundibles, análogos, son sus hombres dirigentes y "visibles". Aventureros audaces, confidentes policiales, agentes de empresas extranjeras, provocadores a sueldo, morfínomanos y degenerados, juegan en ambos fascismos un rol de importancia. En la sombra mueven a los "duces" y a los "fuhrers" los capitanes y tiburones de la industria y de la banca. Suministran el "carburante" que empuja a las hordas mercenarias.

"Fracaso de la democracia". Para que el término resulte exacto, requiere un adjetivo complementario: "Fracaso de la democracia burguesa". Impotente para resolver la íntima contradicción entre sus ficciones políticas y su realidad económica. Impotente porque está sometida a las exigencias de la plutocracia. No hay posibilidad de realizar la democracia en régimen capitalista. "El gobierno del pueblo" no podrá existir sino en la sociedad sin clases, por cuyo triunfo luchamos.

### CAUCE

Redacción y Administración

CORDOBA 2074

BUENOS AIRES

El imperialismo, como dijo el maestro Lenin, es la última etapa del capitalismo. Los países superindustriales devienen en imperialistas, porque dentro del sistema capitalista, la superindustrialización de un país trae como consecuencia inmediata una superproducción industrial que, saturando los propios mercados, tiende a buscar otros nuevos en los países extranjeros. La puerta de escape del imperialismo yankee, es latinoamérica, cerrándose esta puerta se produciría un grave desequilibrio económico en los EE. UU., que los precipitaría a la quiebra de su sistema.

Japón se prepara a capturar el mercado comercial Sudamericano. Para conjurar en parte las cuantiosas pérdidas que las tarifas prohibitivas le han causado en la India, el Imperio del Sol Naciente, se prepara para la gran batalla de los mercados sudamericanos, concierdos japoneses que emplotan tricorníficos y latifundios. Veremos cómo responden Norte-América e Inglaterra, a este nuevo y temible competidor. La primera ya se anotó varios amarruecos a su favor en la Conferencia Panamericana.

### HEGEL Y MARX

Por razones de espacio no publicamos en este número la 5a. Conferencia del profesor Korn, lo que esperamos poder hacer en el próximo.

—Otros artículos también debieron sufrir la leve postergación hasta la próxima quincena en que aparecerá el número 5 de CAUCE.

## De aquí y de allá

Resultados de la N. I. R. A.: Delegados de la Federación Americana de los Obreros Panaderos, han comprobado que en Dallas y Fortworth, han bajado los salarios en un 60 por 100 desde 1929, que no existe reglamentación de las horas de trabajo y que ha desaparecido la jornada de 8 horas. Desde la instauración del tan cacareado plan Roosevelt, no ha encontrado trabajo ni un solo obrero panadero, los salarios no han aumentado ni siquiera un centavo y no ha disminuido un minuto la jornada de trabajo. EN CAMBIO EL PAN ES AHORA MAS CARO.

Cuando en nuestro querido Partido Socialista, se producen votos generales para elegir algo, siempre salen los inefables y virtuosos compañeros que, modestamente aspiran a decir a alguien que existen. Las tiradas con tal motivo resultan siempre, macarrónicas, estupefactas y desacharrantes. Gastar —por ejemplo— una columna de

"La Vanguardia" para decir que por ser jefe o habilitado no se es agremiado, nos resulta francamente estúpido. "Es que el hombre, como los malos cómicos, siempre busca los papeles de rey".

Cuarenta y cinco diputados en un parlamento de 180, presuponen una fuerza temible; presuponen también, una fuerza extra-parlamentaria capaz de imponer condiciones. Si tal no sucede, el partido de clase está en una senda que no es la suya. Su poderío en realidad no existe. Su fortaleza se ha operado de arriba abajo, por razones circunstanciales ajenas a su específico y lógico crecimiento. Si se habla pues, "de depuración política", esta ha de realizarse por la cumbre y no por la base.

Traer a colación las depuraciones que se operan en el partido comunista ruso (partido gobernante) y sacar de ellas, conclusiones para aplicar en nuestras filas, revela una mentalidad de zapallo o de po-

## Estamos hartos de discursos

Estamos hartos de discursos y doblemente hartos porque en su enorme mayoría, son rematadamente malos, de circunstancia, para cumplir o para posar.

El remedio para evitar la verborragia por redundante lo omitimos, pero lo que no podemos omitir, es el hecho de que ciertos teóricos parlanchines, nos endilguen con regularidad de parturientas profleras, sus esperpentos impresos en sendos libros. El procedimiento es el siguiente: Un parlamentario, concejal, etc., recoge sus apuntes de varios discursos pronunciados o que no pudo pronunciar, con la tolerancia de la Editorial del Partido, vomita "un libro". Esto se hace con una regularidad matemática que, adquiera contornos de epidemia y así los libros de discursos —que nadie lee— se amojosan en la estantería de la Editorial. Esta pues, no realiza su objetivo y he

aquí el motivo del suelto. Frente a la andanada de tonterías que se imprimen, la editorial de un partido de clase, ha de tener una finalidad clara y precisa: Hacer conciencias socialistas. Ya ha pasado la época de la cultura general, de los enciclopedistas de compendios. La clase trabajadora tiene su ciencia, su teoría, divulgar estas, es la misión de los que se dicen su vanguardia.

El obrero necesita libros y folletos, síntesis de doctrina, "guías para la acción" y no divagaciones más o menos elegantes, que a nada conducen. Si no existen en nuestras filas los teóricos claros y sencillos, capaces de esa labor, recúrrase a los bien surtidos almacenes de la literatura socialista internacional. Es una vergüenza que libros fundamentales de Marx y Engels, sólo sirvan para la especulación de editoriales burguesas.